
Compte-rendu du 2e conseil de l’école primaire Pérochon 

Mardi 14 mars 2017 de 17h30 à 19h15 

 

Personnes présentes : 

 Les enseignants : Mme Le Juge, Mme Bayet, M. Rodrigues, M. Liger, Mme Monteil, 

M. Marais, Mme Maillefaud, Mme Serdeczny, Mme Bouhier,                            

 Les représentants de parents d’élèves : Mme Trichard, Mme Sylla, Mme retailleau, 

M. Mulard, Mme Laidet, M. Favreau, Mme Shaipova, M. Bonel, Mme Hovakimova, 

M. Ziane. 

 Le DDEN : M. Faucher 

 Le coordinateur ville des activités périscolaires : M. Rouanet 

 

Personnes excusées : 

 L’inspectrice de l’Education-Nationale : Mme Parizot  

 La conseillère municipale aux  affaires scolaires : Mme Nieto 

 La représentante de la mairie pour le secteur : Mme Bruneteau 

 Les enseignants : Mme Pallud , les menbres du RASED 

 Les représentants de parents d’élèves : Mme Camara Mabinty, Mme Sylla, Mme 

Shaïpova 

 La référente périscolaire à l’école élémentaire : Mme Gouyer 

  

1- Les actions éducatives : 

 

GS et CP Coup de pouce 
langage et CLE 

A commencé début nov. Encadré par Mme 
Bourgoin (le langage et les différents écrits) 

école Maitre E et G Prise en charge de petits groupes en GS, CP, CE1, 
CE2 (aide scolaire ou à devenir élève) 

GS Décloisonnement 13h45/14h30 en phono, sciences, arts visuels, 
écriture, grandir ensemble. 

MS/GS et 
TPS/PS 

Echange de service Chorale/motricité, les mercredis  9h30/10h00 
 

Ecole/collège Liaison CM2/6° 1er conseil école/collège (16/02/17) 
Immersion des CM2 en 6e 13 et 14 avril 2017 
Principal devrait venir présenter le collège aux 
parents 
 

école Projet bleu Travaux en arts plastiques, lecture d’album de 
grands en maternelle, visite de l’aquarium 

école Médiation par les 
pairs 

2e année de fonctionnement du dispositif sur les 
temps du midi. 
Cérémonie le 20 mars à 16h15 



Cycle II Cirque En partenariat avec cirque en scène ; activités ds 
leur local, travail en français (découverte 
d’albums/rédaction), spectacles 

CE2 Orchestre à l’école En partenariat avec le conservatoire de musique 
Les mardis matins, 4 profs du conservatoire 
9h00/11h45 (clarinette, flute, basson) 
Présentation du projet aux parents 10/03/17 
Représentation en fin d’année fin juin au CSC 
 

école Espace ludique Jeux partagés  temps scolaire/temps périscolaire 
Utilisés pour les récrés (personnel en service 
civique) et sur les temps de garderie (très apprécié 
des enfants) 

Projet école 
et citoyen 

CE1/CE2 et 
CM1/CM2 

Visites de la mairie, d’expositions// travail photo 

Défi 
scientifique 

GS Expériences  

école Maitre sup Intervention sur des activités précises : lecture-
compréhension/rédaction/problème soit en 
doublon ds les classes, soit en ½ classe, soit en 
inclusion ds des projets  

CP… CM2 Aide aux devoirs  3 x/semaine dans l’école (mardi, jeudi, vendredi) 
2x/semaine (les voyageurs) 
2x/semaine (CSC) 

Questions de parents : La visite à l’aquarium de La Rochelle est –elle annulée ou reportée pour les 2 

classes de TPS/PS et PS/MS ? Les enseignantes n’ont pas encore pris leur décision et y réfléchissent 

encore  

Qu’en est-il de la visite à l’aérodrome ? L’école est en attente d’une réponse qui tarde à venir (sortie 

prévue initialement début avril). M. Rouanet se propose de recontacter M. Petit et Dupond afin 

d’obtenir une réponse rapidement. 

Action à venir : la semaine de la maternelle (du 10 au 14 avril 2017) l’école est ouverte aux 

parents qui peuvent assister à des séances sur des horaires définis (activités de manipulation 

mathématiques, activités de motricité, de la cuisine…), un accueil multi partenarial et une 

activité poney (GS) le mardi matin. 

2- Les sorties scolaires : 

- Du CP au CM2 : Concert au CAC « Carnaval Jazz des animaux » le 16 décembre 2016 

- 2 classes de MS/GS : Aquarium de la Rochelle le 30 janvier 2017 

- TPS/PS, PS/MS, 2 classes de MS/GS, CM1/CM2  Expo de peinture au CSC, fin 

nov/début déc 

- PS/MS : séance de cinéma « le secret de la fleur de Noel » le 12 décembre 2016 

- Activités sportives régulières : Patinage (GS),  natation (GS, CP, CE1), tennis de table 

(CE2/CM1), escalade (CM1), Kayak (CM1/CM2). 

 



3- Les mesures de sécurité : 

- Les exercices incendie : 30 novembre 2016 (ds les 2 bâtiments) RAS 

- Les exercices PPMS (risque météo) : 7 décembre 2016 les 2 exercices à suivre (10 mn 

de confinement dans chaque bâtiment).L’utilisation du mégaphone est préconisé 

dans les 2 bâtiments. Les salles de confinement ne sont pas équipées de volets (pas 

de sécurité en cas de forte  tempête). Pas de nourriture, pas d’eau stockée sur 

l’école. Revoir les rôles des enseignantes/ATSEM  qui sont à 80 % sur l’école. 

- Le prochain exercice confinement aura lieu le mercredi 31 mai (temps à l’équipe pour 

réfléchir à la mise en œuvre de cet exercice ; matériel talkie-walkie et sifflet…) 

- Une sonnette  a été installée en garderie élémentaire. 
- Présence de l’association AVIC (aide aux victimes) : le 7 mars, échange virulent entre 2 

personnes venant de l’association à 8h45 entre les bâtiments des 2 écoles (cela repose le 

problème de sécurité aux abords de l’école qui avait été posé au 1er trimestre par un parent 

d’élève). 

- Le groupe scolaire va être équipé de clés Mul-T-Lock (travaux courant année 2017) : Plus 

haut niveau de sécurité, 1 seule clés pour tous les bâtiments. 

- Des films de protection vont être posés  dans la salle de motricité de maternelle. 

 

4- Les APS : 

- En maternelle : Tous les mardis et vendredis (MS et GS) activités sportives diverses 

réalisées par M. Guitton. Celui-ci fait une action passerelle vers l’élémentaire (1 

séance /mois en élémentaire en mixant des enfants des différents niveaux) 

- En élémentaire : En l’absence de Mme Goyet, M. Rouanet vient présenter le nouveau 

dispositif : Solution expérimentée à compter du 3 avril en collaboration avec l’équipe 

enseignante. La pause méridienne trop longue entraine des problèmes de 

comportement. Une activité manuelle et sportive sera proposée chaque jour en plus 

du match de foot qui a lieu quotidiennement. A partir de 13h00, un temps calme 

obligatoire sera organisé pour toute l’école. Les enfants seront réunis en groupe 

classe ; dispositif déjà mis en place en CP (brossage de dents, lecture de contes, 

retour en classe à 13h35). Tous les enfants seront raccompagnés dans les classes à 

13h35 ; plus de retour dans la cour. Le maitre supplémentaire restera seul dans la 

cour pour accueillir et orienter les élèves externes vers leur classe. 

Les projets commun périscolaire/élémentaire : l’arbre bleu (en lien avec le projet 

bleu de l’école) ; atelier cirque (en lien avec projet cirque CP/CE1) ; thématique de la 

citoyenneté (intervention d’un animateur MAE/harcèlement) ; expo le 17 juin à Du 

Guesclin.  

L’équipe d’animateurs se stabilise et trouve ses marques sur l’école. 

 

 

 



5- Aménagements et travaux : 

- Questions soulevées par les parents lors du 1er conseil d’école : 

 Absence des enfants le matin : l’aide à la direction appelle les parents concernés 

tous les matins ; elle consacre beaucoup de temps à cette tâche car peu de parents 

appellent l’école pour prévenir ; l’équipe constate que cela réduit le temps des 

absences. (Ce ne sera plus envisageable l’année prochaine car le contrat de l’aide à la 

direction se termine le 12 juin et ne sera pas reconduit ; accompagnateurs piscine 

non solutionné (On a besoin de parents pouvant aller dans l’eau avec les enfants, on 

vient d’apprendre que les créneaux piscine seront priorisés sur le CP CE1 et 

CM1/CM2). 

- Demandes de travaux faites au 1er trimestre : Pas d’intervention dans les cours pour 

les cailloux/trous ; pas encore d’intervention pour la 2e porte d’entrée en maternelle 

/une maman a glissé récemment (à l’étude de la part de la mairie) ; pas solutionné 

pour le téléphone portable (la portée des fixes sans fil est de 20 mètres) Demande 

réitérée d’un portable (S’il n’y a plus d’aide à la direction, le portable sera 

indispensable l’an prochain) ; le problème des locaux non solutionné (nécessité d’un 

3e dortoir). 

Le 1er étage n’est pas occupé par la médecine du travail et est toujours libre. Il parait 

logique qu’il puisse être récupéré par l’école. 

 

6- Questions/informations diverses : 

- La fête de l’école aura lieu le vendredi 30 juin. 

- Une décision départementale entraine le départ de l’aide à la direction (contrat 

terminé le 12 juin). Un courrier à monsieur le DASEN a été envoyé pour demander le 

maintien de son affectation (aide indispensable au bon fonctionnement de l’école) 

Sur proposition du DDEN, un courrier ou une pétition sera rédigé afin d’appuyer la 

demande de  maintien de l’aide à la direction qui est bien identifié par les parents et 

indispensable sur les temps de classe de la directrice. 

- Les parents s’étonnent qu’aucune solution n’est été trouvée aux différents 

problèmes identifiés lors du 1er conseil (téléphone, locaux, cour de récré, association 

AVIC). 

- Questions posées sur la mise en fonctionnement des tablettes pour gérer la 

facturation des repas de cantine et de la garderie. Les parents constatent  un retard 

dans  la facturation et des erreurs qui perdurent. 

- Question posée sur l’installation de cendriers devant le bâtiment de l’élémentaire. La 

directrice rappelle qu’ils ont été retirés dans le cadre du plan Vigipirate et que les 

parents peuvent utiliser les poubelles transparentes. 

- Un parent fait remarquer que des enfants ont été choqués par les propos rapportés 

dans l’école sur les évènements du quartier de la semaine passée. La directrice 

indique que des enfants ayant assistés à la scène à 13h30 avaient rapporté les 

évènements à l’école immédiatement. La hiérarchie de l’Education Nationale et la 

mairie ont été informés le jour même. La psychologue scolaire était présente à 



l’école dès le lendemain matin afin d’intervenir dans les classes pour éviter un effet 

de rumeur et individuellement auprès des enfants, témoins de la scène. Le parent 

constate une réactivité de l’école. 

- Des parents se plaignent d’une famille qui, à la sortie de l’école, emploie un 

vocabulaire inapproprié et insulte des enfants. La directrice dit connaitre la situation 

et a d’ores et déjà sollicité les médiateurs sociaux. 


